
１．市政アンケート調査の概要

【案内：郵送・メール、回答：郵送・WEB】

福岡市　市長室　広聴課

２．第６回調査の概要

５６８人

８４．５％

①「家庭ごみ」について

②「ユニバーサル都市・福岡」について

③「食育」について

④「福岡市議会の広報活動」について

３．注意点

（１）

（２） 小数点第２位を四捨五入しているため、百分率の合計が１００％にならない場合もあります。

（３） 複数回答ができる設問では、回答率の合計が１００％を超えることがあります。

（４） 今回の調査結果の詳細についてのお問い合わせは、各事業の所管課にお願いします。

令和４年度  市政アンケート調査
第６回結果報告(概要版)

（１）目的 ①本市の施策や事業に関するアンケートを実施し、施策推進の
　 ための参考とする。

②アンケート調査を通じ、市民の市政への関心や理解を深める。

（２）調査対象者 福岡市内に居住する満１８歳以上の市民６８２人（就任時）

①選考方法：住民基本台帳から無作為に抽出した市民の中から
                  承諾を得て依頼

②任期　　　：令和４年４月７日から令和５年３月３１日まで

（３）調査方法

（４）調査主体

（３）回答者数

（４）有効回答率

（５）調査テーマ

各設問の母数（調査の元になる数）は、（Ｎ＝）または（ｎ＝）で表記しています。ただし、グラフ中
に特に表記がないものについての母数は、各テーマ横にある（Ｎ＝）の数字となります。

（１）調査時期 令和４年１０月２５日から１１月８日まで

（２）調査対象者数 ６７２人



① 「家庭ごみ」について（N=568）

 ≪過去１年間に家庭で取り組んでいるごみ減量・リサイクル（３R）のための行動≫

 ≪現在、最も多く利用している古紙の回収方法≫
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0% 20% 40% 60% 80% 100%

買い物の際はレジ袋を断っている

詰め替え用製品を買うようにしている

地域で行われている集団回収に古紙を出している

食べ残しをしないなど、食材が無駄にならないようにしている

水筒などのマイボトルを持ち歩いている

過剰包装を断ったり、簡易包装の商品を購入したりしている

計画的な買い物を心掛け、必要以上の商品は

買わないようにしている

生ごみは水分を絞ってから捨てている

区役所や地域の回収ボックスに古紙を出している

再生素材の製品を選ぶようにしている

生ごみはコンポストなどで堆肥にしている

取り組んでいない

複数回答
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9.1

6.1

12.7
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0% 20% 40% 60% 80% 100%

全 体

（N＝568）

18～29歳

（n=67）

30 代

（n=102）

40 代

（n=107）

50 代

（n=100）

60 代

（n=77）

70歳以上

（n=115）

地域で行われている集団回収 公園や公民館などに設置している紙リサイクル
ボックスや校区紙リサイクルステーション

区役所や市民センターの資源回収ボックス

スーパーやホームセンターなど
の店舗での回収

無回答民間の事業者が設置している
２４時間受け入れ可能な古紙回収ボックス

いずれも利用していない



②「ユニバーサル都市・福岡」について（N=568）
 ≪ユニバーサルデザインについてどの程度知っていたか≫

 ≪福岡市はユニバーサルデザインの取り組みが進んでいると思うか≫　

 ≪「ユニバーサル都市・福岡」を実現するため、 ≪「ユニバーサル都市・福岡」の

より充実させる必要があると思う取り組み≫ ロゴマークを見たことがあるか≫
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43.3

25.5

23.4

28.0

14.3

12.2

29.8

31.3

31.4

35.5

23.0

26.0

30.4

24.6

11.9

28.4

25.2

20.0

23.4

33.0

22.0

13.4

14.7

15.9

29.0

35.1

24.3

0.2

0.0

0.0

0.0

0.0

1.3

0.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全 体
(N=568)

18～29歳

(n=67）

30代

（n=102）

40代

（n=107）

50代

（n=100）

60代

（n=77）

70歳以上

（n=115）

知らなかった 無回答言葉の意味は知っていたが、
具体的な取り組み事例は知らなかった

言葉を聞いたことはあったが、
意味は知らなかった

進んでいる 無回答進んでいないどちらかといえば進んでいないどちらかといえば進んでいる わからない

言葉の意味、
具体的な取り組み事例を知っていた

63.6

55.6

50.9

44.9

38.2

25.7

10.6

3.7

3.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

道路、公園、建築物などハード面の

バリアフリー化推進

気配りや思いやりの心を育てる

教育の充実

駐車・駐輪マナーの向上

ベンチを増やすなど、誰もが気軽に

外出しやすい環境整備

飲食店や宿泊施設、集客施設などに

おけるバリアフリー化や多言語対応の促進

ホームページの充実などわかりやすい

情報発信

啓発イベントや表彰制度などの充実

その他

特にない
複数回答

『知っていた』と回答した方は全体の53.2％でした。年代別にみると18～29歳で最も高く、74.6％となりました。

見たことがある
51.8%

見たことがない
48.1%

無回答
0.2%

4.2

11.9

5.9

2.8

2.0

3.9

1.7

36.8

47.8

39.2

43.0

35.0

24.7

32.2

18.8

10.4

22.5

18.7

17.0

20.8

20.9

5.3

4.5

5.9

5.6

9.0

3.9

2.6

34.3

25.4

26.5

29.9

37.0

45.5

40.9

0.5

0.0

0.0

0.0

0.0

1.3

1.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全 体
(N=568)

18～29歳

(n=67）

30代

（n=102）

40代

（n=107）

50代

（n=100）

60代

（n=77）

70歳以上

（n=115）



③「食育」について（N=568）
 ≪「食育」という言葉やその意味を知っていたか≫

≪「食育」について関心があるか≫（n＝527）

 ≪どのようなことを食育として実践したいか≫

言葉も意味も知っていた

70.4%

言葉は知っていたが、

意味は知らなかった

22.4%

言葉も意味も知らなかった

6.5%

無回答

0.7%

『知っていた』
92.8%

関心がある
37.4%

どちらかといえば

関心がある
51.0%

どちらかといえば

関心がない

8.5%

関心がない
2.5%

無回答
0.6%

『関心がある』

88.4％

72.4

53.7

40.5

26.1

21.3

16.0

14.4

11.3

7.7

4.4

3.2

0.5

1.2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

栄養バランスのとれた食生活を実践したい

健康に留意した食生活を実践したい

規則正しい食生活を実践したい

食べ残しや食品の廃棄を削減したい

福岡産の農林水産物を積極的に利用したい

家族や友人と食卓を囲む機会を増やしたい

食品の安全性について理解したい

行事食や郷土料理を作ったり、食べたりしたい

自分で調理する機会を増やしたい

食事の正しい作法を習得したい

家族や友人と調理する機会を増やしたい

その他

特にない
回答は３つまで



④「福岡市議会の広報活動」について（N=568）

 ≪市議会が行っている広報活動のうち知っているもの≫

 ≪「ふくおか市議会だより」を読んでいるか≫

 ≪「ふくおか市議会だより」で関心のある記事≫（n=277）

いつも読んでいる
11.8%

ときどき

読んでいる
37.0%

ほとんど

読んでいない
31.3%

全く読んでいない
19.7%

無回答
0.2%

53.4

41.5

31.4

24.2

19.1

13.4

12.6

11.6

10.8

5.1

1.1

9.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

議員の質問と市の回答

主な議案

定例会、臨時会のあらまし

特集記事（市議会の解説・説明）

意見書・決議

一面写真

常任委員会や特別委員会などの活動

会派の主張

請願

常任委員会や特別委員会の委員の構成など

その他

特にない
複数回答

「議員の質問と市の回答」と回答した

方が全体の53.4%、次いで「主な議

案」が41.5%となりました。

いつも読んでいる

ほとんど読んでいない 無回答

76.6

14.8

7.2

4.8

4.4

3.5

1.9

1.8

1.6

1.2

1.1

0.5

19.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ふくおか市議会だより

ポスターでの開会告知

市議会ホームページ（議会中継を除く）

リーフレット「わたしたちの市議会」

議会月報

会議録

議会中継（インターネット）

議会中継（区役所・出張所待合ロビー）

市議会Ｔｗｉｔｔｅｒ

議会中継（本庁舎１階ロビー）

デジタルサイネージ（電子看板）での開会告知

その他

特にない
複数回答

「ふくおか市議会だより」と回答した

方が最も多く、76.6%となりました。

ときどき読んでいる

全く読んでいない

『読んでいる』

48.8％

3.0

8.8

9.3

14.0

7.8

22.6

11.9

37.3

37.4

38.0

50.6

40.9

28.4

30.4

35.5

31.0

28.6

32.2

56.7

23.5

17.8

17.0

13.0

3.5

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18～29歳

（n=67）

30代

（n=102）

40代

（n=107）

50代

（n=100）

60代

（n=77）

70歳以上

（n=115）



 ≪市議会ホームページを見たことがあるか≫ ≪議会中継を見たことがあるか≫

≪議会中継を見たことがない理由≫（n=517）≫

≪議会情報を得ようとするときに
利用したい市議会の広報媒体≫

63.0

15.7

11.6

8.5

8.5

8.3

5.6

5.3

2.3

1.6

1.6

17.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ふくおか市議会だより

市議会ホームページ（議会中継を除く）

ＹｏｕＴｕｂｅ福岡市議会チャンネル

ポスターでの開会告知

市議会Ｔｗｉｔｔｅｒ

議会中継（インターネット）

市議会の概要を紹介する「わたしたちの市議会」

などのリーフレット

会議録・議会月報

デジタルサイネージ（電子看板）での開会告知

議会中継（本庁舎１階ロビー、区役所出張所待合ロビー ）

その他

特にない 複数回答

「ふくおか市議会だより」と回答し

た方が全体の63.0%と最も多く、

次いで「市議会ホームぺージ」が

15.7%となりました。

ある
8.3%

ない
90.5%

無回答
1.2%

3.0

2.8

2.1

1.9

91.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

区役所・出張所待合

ロビー（ライブ）

インターネット（録画）

インターネット（ライブ）

本庁舎１階ロビー

（ライブ）

上記のいずれも

見たことがない

複数回答

47.8

37.3

29.2

14.7

11.4

6.2

2.5

1.2

0.2

1.2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

中継されていることを知らなかったから

市議会に関心がないから

見る時間がないから

他の媒体で情報を得ているから

市議会だよりや市議会ホームページで情報を得ているから

インターネットを見る環境がないから

議会中継を見つけられなかったから

議員から情報を得ているから

直接傍聴に行くから

その他
複数回答
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